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tion précédente et à offrir clairement d'explorer avec

les membres du Pacte de Varsovie les moyens d'en-

tamer des négociations sur la réduction de Forces.

Afin de démontrer le caractère sérieux de cette démar-

che, l'offre de l'Alliance devrait comprendre des

principes directeurs visant la réduction et un mode

précis de communications avec l'autre partie. Une

telle offre explicite, formulée prochainement aurait,

selon nous, la meilleure chance d'obtenir une répon-

se positive.
Nos deux grandes préoccupations à Rome ont

été, en premier lieu, d'inviter l'Alliance à adopter

une attitude positive mais réaliste à l'endroit des

discussions multilatérales, avec priorité accordée à

la substance des problèmes en jeu; et, deuxièmement,

de demander que l'OTAN fasse une offre ferme de

conversations touchant la réduction équilibrée des

Forces.
A ces deux égards, l'issue de la réunion a été

extrêmement satisfaisante pour le Canada. Sur le

premier point, les participants ont convenu que dans

la mesure ou des progrès sont enregistrés à la suite

des discussions qui se poursuivent, notamment sur

la question de l'Allemagne et de Berlin, les gouver-

nements alliés..seraient prêts à entrer en contacts

multilatéraux avec tous les gouvernements intéressés.

L'un des principaux objectifs serait de rechercher

quand il serait possible de convoquer une confé-

rence... Cette manière raisonnée d'aborder pas à pas

la question d'une conférence est conforme à notre

mode de pensée. Le communiqué mentionne égale-

ment la création éventuelle d'un organisme permanent

en temps opportun, afin de permettre l'amorce des

négociations multilatérales.

INVITATION AU DIALOGUE
En ce qui concerne le deuxième point, la déclaration

de l'OTAN sur la réduction équilibrée des Forces

invite expressément les Etats intéressés à tenir des

entretiens préliminaires sur le sujet et fait prévoir

quatre points précis que les alliés présenteraient au

cours de ces entretiens. Le ministre des Affaires

étrangères d'Italie a été prié de transmettre l'offre

à l'autre partie et, en réalité, il l'a déjà fait.
Tous les députés conviendront, je crois, que les

positions prises par l'Alliance atlantique à Rome

équivalent à un bon pas en avant dans la démarche

entreprise pour améliorer les relations avec l'Est.

J'ai été également frappé par l'esprit de coopération
et la volonté de compromis dont tous les membres
ont fait preuve à la réunion.

Nous allons guetter tout indice de bonne volonté
ou de réaction positive de l'autre partie. Les premiers

résultats se feront peut-être attendre, mais au cours

des mois qui viennent,le Canada et d'autres membres
de l'Alliance vont étudier avec soin les possibilités
d'une conférence et de conversations sur la réduc-

tioç équilibrée des Forces, afin de maintenir l'im-

pact de notre lancée actuelle.

Pendant mon séjour à Rome, j'ai rendu visite

pour la première fois au secrétaire d'État du Vatican.

De Rome, je suis allé à ,Belgrade, puis à Buca-

rest, en réponse à l'invitation des Gouvernements de

la yougoslavie et de la Roumanie. En Roumanie,

j'ai survolé une partie des régions inondées et j'ai

pu me rendre compte de la désolation causée pai

cette tragique catastrophe nationale, et j'ai compris

ce qu'un sinistre de ce genre comporte de souffran.

ces humaines ainsi que le recul important qu'il fai

subir à l'économie du pays. Sur le chemin de retour

j'ai fait une courte visite officielle à Dublin.
Dans chaque cas, j'ai eu des entretiens avec l

président, le premier ministre et le ministre de

Affaires étrangères sur une gamme étendue de ques

tions d'intérêt bilatéral et international, notammen

sur les résultats de la réunion ministérielle d

l'OTAN...

VENTES DE BLÉ CANADIEN

La vente de 600,000 tonnes métriques (22.4 mil

lions de boisseaux) de blé par la Commission du bl

à l'Agence canadienne de développement interne

tional a été annoncée récemment par le minist,

responsable de la Commission canadienne du ble

M. Otto Lang.
Cette vente qui totalise une somme de 40 mi

lions de dollars est destinée à l'Inde et entre dari

le cadre du programme canadien d'aide alimentaire

l'étranger sous la juridiction de l'Agence canadienr

de développement international. Les envois seroi

faits de ports situés sur la Côte du Pacifique et s

le Saint-Laurent, de juin à septembre prochain.

C'est la quatrième vente majeure de blé anno

cée au cours des cinq dernières semaines. L'on

déjà vendu 7.4 millions de boisseaux à la Syrie, 7

millions au Pérou et 18.3 millions à la Républiq,

arabe unie.

AIDE À UNE UNIVERSITÉ DU PACIFIQUE

La University of the South Pacific, dans l'

chipel de Fidji, recevra du Gouvernement du Can

une assistance de $250,000 répartie sur les d(
prochaines années. Cette assistance, administrée 1

l'Agence canadienne de développement internatioln

comprend une somme d'environ $100,000 en bouri

d'études qui permettront à des étudiants de Fidji

des îies avoisinantes de se perfectionner à la L

versity of the South Pacific. Les bourses canadien]

(Canada Scholarships) seront disponibles pour 1

tention de grades et de diplômes dans les Collè

de Développement social et économigue, des 19

sources naturelles, de même qu'à l'cole norm

tous rattachés à l'Université.
L'entente canadienne comprend aussi la fl

niture de deux ou trois professeurs et de matériel

recherche scientifique à l'université. La Univer;

of the South Pacific envisage aussi la possibi

d'un jumelage avec une université de I'ouest

Canada. Ce dernier projet inclurait un échange

personnel entre les deux institutions, une col

ration dans leurs travaux de recherche scientifiqu

une coopération dans des domaines connexes.


